

時事新報

時事新報は全國中紙面の最も廣き新聞紙なり

時事新報には毎號詳細なる商況物語

第三千五百七十七號  
明治廿四年十月十一日  
舊曆辛卯九月九日

舊約全書

價を通算するときは工事の原價よりも幾分を低くして  
鐵道を得たるの事實を見るふとあらん黃金の靈能く黃  
金を得せしむるものと云ふ可し然るに爰に聊か關心す  
可さば近來世上に風聞する彼の鐵道實上論の一事がなり  
方今各鐵道の中に山陽の一線は軍事上にも最も大切あるものにして其全通は政府の最も急ぐ所あるに今の内

## ○遞信省と會計検査院 たる遞信省の會計検査院 再三文書の往復ある 今聞く所に據れば一 まるなんら うるまこと うるまこと

販路開拓に奔走ノ面乃至十二面にして詳細の現況物  
價格表あり其代價送送料費各料は左の如し  
一枚三錢〇一箇月前金五十錢〇三箇月前金一圓五十錢〇六箇月前金三圓〇  
四〇一箇月前金六錢〇一月間休刊  
○時事評論社より通達ニ依テスモノハ右定价ノ外ニ一箇月十三錢ノ

一 行 五 横 三 竖 二 十 六 字	一 日 限	一 日 以 上
一 行 三 竖 二 十 三 字	六 日 限	七 日 以 上
一 行 二 竖 二 十 一 字	十 日 限	十五 日 以 上

に報道を収集し各社

久時事新報社は社員並に通信員の多さを以て斯類の社に通信を依頼せざる難も世間社々此事を知らずして通じ社にはへ報道すれば本社にも其報道は達する事と信ずる方多きが如し爲めに行違ひを生じたる場合も寡か

時事新報

をして一私人の私産と云ふ

十月十日四十二年

### (第二章) 汽車價目表

報)、麻に資本の所見を以て該社が其大資本を使用する可  
き場所を求めるに目下日本國の有様に於ては公債證券  
株券等を所有し又は尋常の岱金預金等都て金融營利の  
事と第一として其他の商業は鞍山鐵道等の事業の外に  
着目すべきものなきが如し既中鐵道は我國最近の新事  
業にして永年の利益最も確あるものあれば三菱にても  
夙に之に望を屬して漸く資金を投するよしされど此  
一事に就て三菱政府の爲に謀るに新に敷設の事を企る  
今後三菱の方針は路を過らずして舊と買ふの一方に向  
人等ならんを識別せざると謂ひ爰に山陽鐵道の事情を  
記して其一端を示すまに此後創立のときは三菱社  
も大に關係したるふどあるしが創立後は特に力を盡す  
みともあく惜も無く著々と以て持張する其間に當上  
一體皆樂の説得難く那無ひて山陽鐵道會社も共に困難  
の地位に陥りたる其時にも三菱は嘗て之に應援するの  
重なる第幾會社に借款を要すればこそ之を貸す者は  
三井からぞ却て他に借款を要するなどの有様にて社運  
の危機が甚だ甚だある時は二十九年拂込のも  
のの十數年内に或ひある三月七日(西暦)に

當減じたりとあれば孰れも落膽して爲す所を知らずするには泣く株券に告別するの悲境に及ぶ可し即ち得難いた株券の市價下落の時にして其品は自然に三菱に歸属するのみあらん之を第一段として第三段に取扱道延長の事あり山陽會社今日の内訳は線路尾ノ道に達して暫く中止と決し五十圓の株券も二十七圓拂込を以て休の姿と爲り株主等は其二十七圓を極度の高と觀做し全權力を振ふて之を所有する其最中に三菱の如きは拂込の多寡選速を物の數とも思はず早晚一度は馬關まで全通可き線路あればさて延長説を唱へ多數の決議を制して額々拂込を促すときは我慢に我慢して持堪へたる私叢の株券も今は微力家の手に留まるを得ず價を低ふして市場に彷彿するふとあらん又復た三菱の爲めに株券買入れの好時節あり

一該燈臺ハ木造六角形白色ニシテ中央ニノ黒色横線ヲ畫シ基盤ヨリ燈  
火マ火ナ高サ一丈六尺ナリ  
一該燈火ナ奥方位南九度四十五分東ヨリ南六十六度五分東マナ三百三度  
一分四十分間ト照査ス北五十五度三十分西ヨリ北三十五度三十三分西マナ  
紅光ヲ以テ時種ヨリボス該燈塔ハ該燈臺ヨリ北十四度三度西ニ方リ其距離  
凡六哩、四分ノ三ニシテレバ其燈持リ水深三郡半ナリ  
但右方位ハ燈臺ヨリ測定ス

一該燈火ハ水面ヨリ高サ十三丈四尺其光達距離ハ晴天ノ夜六哩里トス

○遞信省告示第二百二十七號

今般北海道日高國幌泉郡幌泉ニ建設シタル燈臺ニ於テ  
不動紅色ノ燈明(無等)ヲ設ケ明治二十四年十一月一日  
以後毎夜點火ス

明治二十四年十月十日

遞信大臣臣伯爵後藤象二郎

一該燈臺ノ位置ハ水野部出張第九十三號ノ海圖ニ據レハ北緯約四十二度  
一分ニシテ東經約四十四度十一分二寫入

一該燈臺ハ木造四角形白色ニシテ高さヨリ燈火マ火高サ一丈六尺ナリ  
一該燈火ナ高サ一丈六尺三分東ヨリ北五十六度三十四分西マナ百三  
十九度五十九分間ト照査ス

但右方位ハ燈臺ヨリ測定ス

一該燈火ハ水面ヨリ高サ七丈二尺其光達距離ハ晴天ノ夜六哩里トス

○東京府告示第九十四號

神奈川縣横濱築港工事中東北兩水堤ノ中間ノ航路ヲ示  
スオメ管船ニ艘碇置有之候處其航路及接近ノ場所ニ於テ  
船舶航行ノ際危險ノ虞不少候諸客運業者ニ於テ右標ノ  
傳無之標注意致スヘン

たるに一萬九千五百  
之に下附の資金を加  
て次第に修補を加ふ  
○山梨縣下の稻作  
時候順を得て生育甚  
受けし地も豈あから  
ぬ差したるみどり、  
早晝熱の後なれば是  
二耕方の播收を見る。  
○山形縣庄内領の稻作  
月中大雨の際雨三回  
たるも八月下旬より  
ものゝ何分兩種の爲  
らんかと想違ひ居り  
爲めか其後一層生立  
程の栽培は穏々生立  
方本年の收穫は殆ど  
○長崎縣下稻作の損失  
下東坂井北高來南櫻浦

○遞信省告示第二百二十六號  
今般北海道廢振國室蘭郡室蘭港口大黑帽ニ建設シタル  
燈臺ニ於ク不動白色ノ燈明(無等)ヲ設ク明治二十四年  
十一月一日以後每夜點火ス  
明治二十四年十月十日  
遞信大臣伯爵後藤象二郎

野町大字津和野敷町ニ移轉ス  
明治二十四年十月十日

○大藏省告示第三十三號  
松江本金庫所屬津和野金庫本月十五日ヨリ鹿足郡津和

差出人の望みに據り

の運び喜んで買上に應じ可<sup>レ</sup>譯けあれども三菱の如きは其期する所遠大にして數十年後の大利を豫算するふとなれば一時の小利益を見て自家世襲の財産とも名く可<sup>レ</sup>利源と手放すの拙は爲ざる可<sup>レ</sup>しいよ／＼今度の國會に右買上案の現はるしよどもあらば世間に多少の議論ある可<sup>レ</sup>し經濟論者の今より注目す可<sup>レ</sup>所のものな

藏  
す  
る  
所  
あ  
り  
一  
ば  
と

方今各鐵道の中に山陽の一線は軍事上にも最も大切あるものにして其全通は政府の最も急ぐ所あるに今の内實に於て暫く尾ノ道に中止とありては之を傍観す可さに非されば買上の第一着手は山陽鐵路ある可し拟られに着手したりとして株主は之を賣るや否や目下拂込の下に下り来る株券が拂込の金額にて云々して算出

たる通信費の会計帳

時事新報には毎號詳細なる  
金を通算するときは工事の原價よりも幾分を低ふして  
鐵道を得たるの事實を見るふとあらん黃金の靈能く黃  
金を得せしむるものと云ふ可し然るに爰に聊か關心す

めか其後一層生立  
ての耕種は甚く生立  
て本年の收穫は殆ど  
長崎縣下稻作の損害  
東彼杵北高來南板浦

爲めか其後一層生立  
程の甚地は著々生立  
方本年の收穫は殆どマ  
○長崎縣下稻作の損害  
下東便杵北高來南櫻浦

明倫彙編

卷之三